

WWW.SWISSCHESS.CH

RAPPORT ANNUEL DU DÉPARTEMENT DE LA FORMATION ET DU SOUTIEN DE LA RELÈVE 2018

Changement de responsable du département

Werner Aeschbach était responsable du département de la formation et du soutien de la relève (DFS) jusqu'à fin août 2018. Frank Neubert reprit le poste en septembre 2018.

J+S / OFSPO

Werner Aeschbach avait déposé en août 2018 une demande d'adhésion des Echecs sport à J+S. En octobre eut lieu une discussion entre la Fédération et l'OFSPO durant laquelle cette demande fut oralement refusée.

Cours de moniteur juniors / Programme de formation

Un programme de formation systématique pour moniteurs juniors est désormais en place avec des cours réguliers en langue allemande et française. Courant 2018/2019, les cours suivants dans le cadre de ce programme eurent lieu; entre parenthèses le nombre de participants:

Juin 2018 - Formation complémentaire de moniteur juniors en langue allemande à Ittigen (18) Septembre 2018 - Cours de base en langue allemande à Soleure (13)

Novembre 2018 - Formation complémentaire de moniteur juniors en langue française à Payerne (8)

Décembre 2018 - Formation complémentaire de moniteur juniors en langue allemande à Ittigen (15)

Avril 2019 - Formation complémentaire de moniteur juniors en langue allemande à Lucerne

Les participants aux cours furent systématiquement recensés.

Au début de l'année 2019, les licences d'entraîneur ont été harmonisées et seront désormais délivrées selon des critères concrets déterminés. Quiconque remplit les critères d'entraîneur B ou d'entraîneur A recevra automatiquement le certificat correspondant.

Cours d'arbitrage

En automne 2018 ont débuté les planifications d'un cours d'arbitrage en langue allemande reconnu par la FIDE. Celui-ci aura lieu en juillet 2019.

Tournois juniors

Le DFS soutient l'organisation de tournois juniors de la FSE, par exemple les tournois qualificatifs pour le Championnat juniors, les Championnats des jeunes filles, le CSJE, ainsi que le Championnat U8 organisé pour la deuxième fois en décembre 2018.



Relations publiques

Le DFS gère les pages Facebook Swisschess et Swisschess Youth Promotion. Ces plateformes sont utilisées par exemple pour informer au sujet du site internet de la FSE, des compétitions (juniors) ou des succès remarquables de joueuses et joueurs suisses (de la relève). Le DFS porte également une responsabilité déterminante dans le contenu des pages internet des Echecs juniors et de YourSwissChess de la FSE. Il y publie par exemple des nouvelles, des programmes et rapports de cours, ainsi que des annonces et résultats de tournois.

Prix Accentus pour le site internet de club d'échecs de l'année 2018

Après avoir obtenu avec succès un financement par la Fondation Accentus, le prix Accentus pour le « site internet de club d'échecs de l'année 2018 » put être annoncé, avec un délai de candidature à la fin mars 2019. L'objectif était de motiver les clubs d'échecs à renouveler ou mettre à jour leur site internet. Les clubs pouvaient déposer par eux-mêmes leur candidature et présenter brièvement leur site internet. 22 candidatures sont parvenues et ont été évaluées par un jury.

Talentcards

Le DFS participe à la sélection de juniors pour l'attribution de Swiss Olympic Talentcards. Ainsi, des questionnaires sur la motivation et le volume d'entraînement furent envoyés en novembre à 80 juniors. Les réponses furent évaluées et transmises aux coachs régionaux et les résultats de la sélection inscrits dans la base de données de Swiss Olympic.

Secrétariat permanent

Le DFS soutient le Secrétariat permanent et assure la représentation du secrétaire permanent en son absence.

Frank Neubert

Responsable du département de la formation et du soutien de la relève